

El 28 de febrero en Junta Ordinaria el Numerario Santos Rodulfo Cortés recordó que el próximo mes de marzo se celebra uno de los hechos históricos que fue clave para la historia de América, España y Venezuela, como fue el Motín de Aranjuez.

28 de febrero en Junta Ordinaria el Miembro Correspondiente Eduardo Hernández Cartens recordó que un día como hoy hace 220 años, fue fundada la Villa de Paso Real de San Fernando de Apure, en honor al Rey de España.

En las diferentes Juntas Ordinarias, que se realizaron durante el año se hizo la presentación administrativa de las siguientes publicaciones:

El 22 de febrero en el marco de la celebración del centenario del nacimiento de Rómulo Betancourt, se llevó a cabo el acto con motivo de la presentación de la séptima Antología Política 1959-1964, la cual incluye un análisis de ese momento histórico. En la presentación participaron los Numerarios Simón Alberto Consalvi y Germán Carrera Damas, ambos miembros de la Fundación Rómulo Betancourt e Individuos de Número de la Academia Nacional de la Historia. Sede de El Nacional.

El 26 de marzo la Vicedirectora secretaria Inés Quintero llevó a cabo la presentación de su libro titulado *La palabra Ignorada* en la sede de la Fundación Polar.

El 27 de marzo Sesión especial de la Academia Nacional de la Historia con la participación del Instituto Autónomo de Bibliotecas e información del Estado Miranda con motivo de la presentación de los libros: Aventuras y Sufrimientos de Moses Smith traducción Edgardo Mondolfi y Pedro Manuel Arcaya y Relación General de la Expedición de Miranda de Jhon Sherman traducción Edgardo Mondolfi y Vilma Jaspe.

El numerario Ildefonso Leal, presentó el informe sobre sus gestiones y actuaciones con motivo de conmemorarse el bicentenario de la Expedición Revolucionaria de don Francisco de Miranda a las costas venezolanas en 1806. En ese sentido expresó:

VIDA DE LA ACADEMIA 157

«Con motivo de conmemorarse los 200 Años de la Expedición Revolucionaria de don Francisco de Miranda a las Costas Venezolanas en 1806, propusimos al Ingeniero Diosdado Cabello Rondón, Gobernador del Estado Miranda, la edición de un selecto número de libros para ser incluidos en la Biblioteca de Autores y Temas Mirandinos, fundada el 23 de octubre de 1979.

Entre esas obras figuraban un extracto del Diario de Miranda, compilado y analizado magistralmente por el destacado humanista chileno Miguel Castillo Didier; El Times de Londres y la Expedición Mirandina de 1806, acuciosa investigación realizada en Inglaterra por el poeta y escritor Jesús Rosas Marcano; el laborioso estudio Miranda y el Arte Militar, del General Héctor Bencomo Barrios y la documentada Biografía de Miranda, de nuestro admirado colega académico recientemente fallecido, doctor Tomás Polanco Alcántara.

El Gobernador Diosdado Cabello y el entonces Director del Despacho, general Gustavo González López, actual Director del Metro de Caracas, y Los Teques inmediatamente impartieron la aprobación y recomendaron comunicarme con el Licenciado José Hermógenes Suárez, Presidente del Instituto Autónomo de Biblioteca e Información del Estado Miranda (IABIM) para poner en marcha la publicación de dichos libros y examinar la posibilidad de incluir otros títulos.

El Licenciado José H. Suárez, hombre lleno de bondad y finas atenciones, se interesó vivamente en el proyecto.

En vista de esa estupenda receptividad, le propuse abocarnos a sacar a la luz algunos de los testimonios escritos en inglés por varios legionarios que acompañaron a Miranda en la Expedición de 1806. Señalé que urgía contratar la traducción con dos calificados historiadores, Pedro Manuel Arcaya y Edgardo Mondolfi, personas meritorias vinculadas a la Academia Nacional de la Historia. Suárez respaldó mis sugerencias y luego de cumplirse con los trámites administrativos salió por fin la edición, que hoy tenemos el honor de presentar a esta ilustre Corporación, la Academia Nacional de la Historia.

Los dos libros traducidos muy cuidadosamente por los doctores Arcaya y Mondolfi fueron escritos por los legionarios Moses Smith y John Sherman en 1808 y 1814 respectivamente, constituyen una invalorable fuente para com-

prender con precisión el drama del la fracasada Expedición Mirandina en 1806. Lo meritorio de esta edición es haber rescatado del olvido los testimonios de Smith y Sherman y haber incluido además, el magnífico estudio preliminar redactado por Edgardo Mondolfi, donde traza el perfil biográfico de los legionarios y la suerte que corrieron en su aventura revolucionaria.

Ya para concluir estas breves palabras expreso mi agradecimiento al Gobierno del Estado Miranda, a su Gobernador Diosdado Cabello, al Presidente del IABIM Licenciado José Hermógenes Suárez por el vigoroso apoyo brindado a la Biblioteca de Autores y Temas Mirandinos y por haber fundado el Fondo Editorial Simón Rodríguez que ha publicado un selecto número de obras de alta calidad.

Serán Pedro Manuel Arcaya y Edgardo Mondolfi, quienes en su disertación hablarán del contenido de las traducciones de los dos libros que por fina gentileza de la Academia Nacional de la Historia se presentan en este augusto recinto y en esta oportunidad. Ya para finalizar hago votos para que entre el Ejecutivo del Estado Miranda y la Academia se establezcan acuerdos de índole cultural que permitan la coedición de libros entre las dos instituciones; se promuevan investigaciones en torno a la historia regional mirandina, se celebren mesas redondas, conferencias y congresos, en el marco de la próxima conmemoración del Bicentenario de la Independencia de Venezuela (2010-2011) y en una fecha que se acerca presurosamente como es el Centenario de la muerte de don Francisco de Miranda el 14 de julio del año 2016.

Nada mejor que escoger la Academia Nacional de la Historia, con el apoyo moral y económico del Gobierno del Estado Miranda, para explicar a los venezolanos un punto tan polémico como fueron los últimos años de Miranda en Venezuela, la firma de la capitulación con Domingo Monteverde, la actuación de Bolívar y otros próceres en el doloroso cautiverio mirandino, su deportación de Venezuela y su fallecimiento en la prisión de La Carraca en tierras andaluzas. Urge preparar una reedición de la correspondencia de Miranda de los años 1812-1816 y examinar por qué la figura del precursor de la Independencia Hispanoamericana se mantuvo en el más injusto olvido casi hasta 1896 cuando tímidamente se conmemoró en Venezuela el 80 aniversario de su fallecimiento, y en 1888-1889 se produjo la escogencia del nombre de Miranda para designar un Estado de la República. VIDA DE LA ACADEMIA 159

Repito, ojalá surja la voluntad política de estrechar lazos de convivencia y amistad entre la Academia Nacional de la Historia, el Gobierno Central y el Gobierno Mirandino presidido por el ingeniero Diosdado Cabello Rondón. Señoras y señores, muchísimas gracias y espero que mis palabras encuentren cálido respaldo a lo solicitado».

Para darle presencia institucional a la Corporación, se destacan las siguientes actividades:

El 27 de febrero la Bibliotecaria Archivera Lic. Marianela Ponce y el Numerario Rafael Fernández Heres, asistieron en representación de la Academia Nacional de la Historia al acto ofrecido por la Academia Nacional de Ciencias Económicas, con motivo de la presentación del libro *El pensamiento económico de Ricardo Becerra*, cuya autoría es del Dr. Tomás Enrique Carrillo Batalla. Salón de Sesiones de la Academia Nacional de Ciencias Económicas.

Entre el 28 de febrero al 02 de marzo, el director Elías Pino Iturrieta y la Vicedirectora Secretaria Inés Quintero asistieron en representación de la Academia Nacional de la Historia al Coloquio del Liberty Fund Republicanismo y liberalismo en Venezuela durante el siglo XIX en Curazao.

El 27 de marzo el Numerario Germán Carrera Damas, participó como ponente en el Foro *La reforma democrática del Estado: del centralismo a la descentralización del poder*, organizado por la Cátedra Venezuela de la Universidad Metropolitana.